

para dar lugar á que se una al mismo la locomotora de refuerzo.

Al silbar de nuevo la locomotora, la paloma dirige su vuelo hacia ella, mostrando preferencia por confundirse con la nube de humo que sale con fuerza de la chimenea mientras el tren sube la cuesta. Al pasar por debajo de los viaductos, la paloma permanece entre el caliente humo, y cuando más allá de Ana, el expreso marcha con una velocidad de 80 kilómetros por hora, el animal trata todavía de mantenerse en su sitio preferido, á pesar del viento que lanza la humareda á derecha é izquierda de la línea.

Ordinariamente, la paloma marcha así hasta Wareme, algunas veces llega hasta el término del viaje, y regresando á la línea férrea, y á tan poca elevación, que pasa siempre por debajo de los viaductos.

A las once y media de la mañana, poco más ó menos, bállese de nuevo en la estación de Guillemines, en la cual permanece hasta la mañana siguiente.

Por lo demás, la paloma viajera ha vivido en aquella estación desde que nació. Hace algunos meses se albergaba, con otros animales mas de su especie, en un pequeño palomar situado en la pendiente que allí existe, frente á los edificios, y propiedad de un empleado de la línea, llamado Francisco Simón. A fines del año próximo pasado, por orden gubernativa, fué derribado el palomar y los animales que lo ocupaban fueron sacados de la estación.

Se los trasladó á otro palomar; pero en tanto que enca de ellos se encontraron muy bien en el nuevo alojamiento, la paloma de que hablamos, sintiendo sin duda la nostalgia del movimiento y de los silbidos, volvió á la estación, instalándose, bien ó mal, bajo el gran techo con cristales de la misma.

Su dueño le llevaba granos con que alimentarse, otras personas le arrojaban pan, ningún empleado daba al olvido á la paloma, y esta adquirió pronto costumbres tan familiares, que frecuentaba la cocina del jefe en busca del alimento.

Mas tarde, en una hermosa mañana del mes de enero, se la vió partir volando entre el humo de la locomotora del norte-express, y desde entonces, esta partida se ha convertido en costumbre, en una especie de paseo higiénico que la paloma realiza todas las mañanas, cualquiera que sea el tiempo que haga.

Des ó tres veces, sin embargo, ha dejado de emprender la marcha, habiéndose observado que esto acontecía cuando el tren no era arrastrado por una de las nuevas locomotoras inglesas, las llamadas Nortington.

Se ha anotado también que desde que comenzó á las seis y media, al partir el Ostende-Viena iba igualmente la paloma en cuestión tras de la locomotora Nortington de dicho tren, mientras que jamás se la ha visto entre el humo de una locomotora belga.

¿A que obedece esa preferencia por las Nortington? Sin duda á que los *briquettes* alquitranados que arden solamente en esas locomotoras, desprenden un humo que debe ser agradable á la tal paloma, y que ha acabado por ensorgrecer su plumaje, que antes era de un rojo claro.

¿Será tal vez que se siente atraída por los vapores del alquitran, que le sirven para cuidarse alguna bronquitis ó algún ataque de influenza? E-to fuera un buen recurso para las famosas pastillas.

**Truchas fritas.**—Se frien, machacando perejil y hierba buena y orégano y se añaden pan rallado, azúcar, clavo y canela mezclándolo todo con agua y vinagre y poniéndolo al fuego, se mueve hasta que cueza, echando entonces cebolla frita. Se echa en las truchas la mezcla descrita y se sirve.

**Alcachofas fritas.**—Se cortan unas alcachofas en trozos, y despues de lavarlas se envuelven en una pasta de harina y huevos, vinagre, aceite, sal y pimienta, fríendolas despues de rociadas y se sirven.

León Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

La Empresa de la Plaza de toros de Figueras ha tenido la atención de remitirnos lujosos y artísticos prospectos anunciadores de la gran corrida que se dará en dicho circo el día 3 de mayo con motivo de la feria y fiestas de Santa Cruz, y en la cual se lidiarán seis toros de la ganadería de don José Clemente de Sevilla, por los afamados diestros Luis Mazzantini y José García (Algabeño), con sus respectivas cuadrillas.

—Don Emilio Ramos Iruste, vista de la Aduana del Perthús (La Junquera), ha sido trasladado á la de Iseba.

—La empresa de nuestro Coliseo aun para la noche de hoy el estreno de la bonita comedia de Cefarino «Paleocia, «La tía de Carlos.»

—En ciertos centros es objeto de muchos comentarios lo que ocurre en un Juzgado de primera instancia de esta provincia, donde se procede criminalmente por distracción de fondos contra un actuario, y en virtud de denuncia formulada por la viuda de un abogado, por estafa contra un procurador.

Por el buen nombre de la elevada institución en que aquellos intervienen, son de lamentar debidamente tales cosas. Así lo dice un colega.

—Ha fallecido en Barcelona don Francisco Javier Dalfau, propietario de Llaná. Enviamos el pésame á su apreciada familia.

—Han sido nombradas «pabordesa» de la «Comfraria de San Jordi» de esta ciudad, la señora doña Mercedes de Lobet de Salellas, y las señoritas doña Concepción Guyté y Barril y doña Mercedes Padrós y Bigas.

—Por la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad, se llama á los soldados Antonio Viñals Juliá y Enrique Parés Valdés, para enterarles de un asunto que les interesa, y al sargento Antonio Santalés Pagó, artillero, Miguel Terradas Adroher y soldados Esteban Viñals Berrell, Jaime Sijas Rovira y Pedro Busquets Cobersí para entregarles un documento.

—En este Manicomio provincial ha fallecido el albergado Salvador Sabater Tura, natural de Hostalrich. D. E. P.

—El próximo domingo por la noche tendrá lugar en Sarná un mitin de propaganda catalanista.

—De *La Frontera de Comprodón*: «Las pocas esperanzas que nos hicieron acariciar las negociaciones entabladas por la pronta terminación de la huelga, cuyas consecuencias venimos sufriendo por espacio de más de tres meses, han quedado completamente defraudadas.

De una parte, la actitud de los operarios, intransigente en reconocer á los patronos el derecho á despedirlos; y de otra, la indiscutible conveniencia de la mayor parte de los fabricantes asociados, en que continúe tan anormal situación, colocan el problema en tales términos, que lo hacen poco menos que insoluble.»

—El comisario de guerra de Figueras hace saber que el día 24 del actual, á las 10 y 11 de la mañana, se adquirieron en la factoría de subsistencias y utensilios de dicha plaza respectivamente y en público concurso, los artículos siguientes: cebada, paja, leña, aceite, petróleo, carbón y paja de relleno.

—El lunes último al anochecer, cerca del pueblo de Juyá, ocurrieron, según noticia, lamentables sucesos.

Parece que desde hace mucho tiempo y gracias al desdichado caciquismo, están la

mayoría de los vecinos de Juyá divididos en dos bandos, por cuyo motivo se venia teniendo que algun dia habria de ocurrir algo desagradable, como así ha resultado, según parece.

Buen número de vecinos de Juyá se trasladaron el lunes al pueblo de **Bordils** en donde se batlaban sardenas, y al terminar el típico baile regresaron de nuevo á su localidad, encontrándose los que formaban uno y otro bando por el camino. Lo que ocurrió en aquel momento—añádesse—no se posible desatibirlo para dícese que llegaron á las manos, armándose una verdadera batalla campal de la que resultaron, según se asegura, cuatro heridos, tres de ellos de arma blanca.

—Ha sido nombrado auxiliar vista de la Aduana de San Sebastian don Genzalo Luance Garcia Argueller, que desempeñará igual cargo en la de Portbou.

—Ha sido nombrado auxiliar vista de la Aduana de San Sebastian don Genzalo Luance Garcia Argueller, que desempeñará igual cargo en la de Portbou.

CARTA CONVINCENTE DE UN MÉDICO

Cuando las curas frecuentes han dado á un medicamento notoriedad evidente y lo han colocado en el primer puesto entre los reconstituyentes de la sangre, la fuerza de las cosas hace que los indecisos por temperamento siguen los ejemplos de los que primero han tenido fé. Hay no obstante una prueba que debe disipar las dudas de todos, y esta es la opinión de los médicos, opinión basada sobre pruebas irrefutables. Un medicamento maravilloso ha llamado, hace poco, la atención de los hombres de la ciencia. De esta obra en realidad depende el restablecimiento de la salud alterada por la debilidad de la sangre, como efecto de enfermedades agudas, que fatalmente llevan como consecuencia afecciones como la anemia, la clorosis, la neurastenia, y el reuma y tantas otras. Muchos de los médicos han querido personalmente constatar los efectos y han probado el tratamiento de las Píldoras Pink. Tenemos orgullo en citar un testimonio tan leal como científico que nos ha dado el doctor P. Verdier de Baintcourt, Pas-de-Calais, Francia.

«Constituye para mí un deber de conciencia darles á conocer mis observaciones respecto á las Píldoras Pink. Una de mis enfermas que tenía en el corazón palpitación anémica muy pronunciada, frecuente dolor de cabeza, causado por su estado, se había mostrado, hasta ahora, rebelde á todo tratamiento. Respiraba con mucha dificultad; el menor paseo, una subida de escalera un poco rápida, en una palabra, el menor movimiento, le quitaba el aliento, su pulso era frecuente; era pequeño y filiforme, era despegado y blando. Su falta de apetito no le permitía tomar más que alimentos extraños; en una palabra, mi paciente tenía todos los síntomas de una anemia muy pronunciada. Gracias á un tratamiento bien seguido durante un mes con sus Píldoras Pink, todos estos desarreglos han desaparecido, y mi enferma está ahora completamente curada. Autorizo á Vds. para hacer de mi carta el uso que estime conveniente.»

Esta declaración debe animar á todos los que padecen enfermedades que prevengan de debilidad de la sangre.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en la farmacia de A. Rocas, Gerona, y principales farmacias al precio de Ptas. 4 la caja, ó de Ptas. 21 á 6 cajas. (Representante para España, Frans. Jussers, 139, Paseo de Gracia, Barcelona.)

La Crema Simón, cuya nominación es universal, es á la vez que la más eficaz la más barata de todas las cremas.

CONSEJO DE LA SEMANA

En los hospitales de Paris ha sido adoptado el *Espleno-tiervo Saint-Aubin* para combatir las anemias, las clorosis las neurastenias y los agotamientos de fuerzas; este es su mejor medicamento específico. Pídase en todas las farmacias y droguerías.

Interesante

Si alguno de los mozos del último reemplazo á quienes el Gobierno haya autorizado para la devolución de las 1 500 pesetas por la redención del servicio militar desea ad legestione en Madrid el pronto cobro, ó la cesión del crédito, pueden pasarse por la plaza del Grano, número 6, entresuelo, 1.º, y se les darán instrucciones y se les enterará de las condiciones.

Hemos recibido el número 46 del interesante semanario *Alrededor del mundo*, que trae una portada en color, por Ribera, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados: Las torres de Córdoba, por C. Huerta Stern.—El veneno de los muchedumbres.—Signos secretos de criminales.—Un perseguidor terco.—Los venenos más mortales.—El sordo-mudo-ciego Martín de Martín; una notabilidad española, por Cándido Rodríguez Pinilla.—Libros recibidos.—Un entretenimiento: la Santa Faz, por B. Miguel.—La procesionaria: un insecto extravagante.—Lo que dicen los pies.—Correspondencia.—Una Semana Santa original, por Martín Navarro Flores.—Trasnochadores, por D. Eusebio Blasco.—Figuras mágicas.—El día más largo.—Particularidades de los jacintos: Porqué no prosperan muchas veces.—Permanganato de potasa contra la disentería.—Los estranguladores de Bengala: Un incidente en la frontera; guerra declarada; el fakir loco; el regimiento escocés de Gordon; alucinaciones espantosas; capitán y teniente; un carro; contra el enemigo; visiones confirmadas; lucha suprema; prisioneros.—Las mulas del prevenir.—El alcohol y los niños, por el Dr. Pinilla.—Averiguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de anteayer á las 12 de ayer.

En la ciudad  
Rosa Dalmau 27 años.  
En el Hospital  
Pablo Maten 71 años.  
Nacimientos  
Varones 1.—Hembras 1.  
(Servicio particular de «La Neotafia»)

Boletín religioso

SANTO DEL DIA  
Nuestra Señera del Milagro  
CUARENTA HORAS  
Están en la iglesia de la Congregación  
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 y media de la noche.  
CORTE DE MARIA  
Hoy se hace la visita á Nuestra Señera de la Esperanza en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Teatro Principal  
COMPANIA CÓMICO-DRAMÁTICA

Funcion para hoy, 19 de abril  
La comedia en tres actos *La Tía de Carlos* y el juguete en un acto, *La criatura*.  
A las 8 y media  
Entrada general, 0-50 céntimos.

Manera de robustecer á los niños

La debilidad hereditaria de los niños es lo que más ha preocupado á los médicos hasta ahora; pero es un hecho reconocido ya, que se triunfa por completo de estas debilidades por medio de la Emulsión Scott. Aquí tenemos el caso de un niño cuya madre murió de tisis pulmonar, y él creció débil y raquítico; su padre nos ha facilitado estos detalles dándonos permiso para publicarlos en bien de la humanidad.

Muy Sr. mío: Por si en algo puede serle útil la mía, pongo en su conocimiento el tener un hijo



llamado Juan, de nueve años; su madre, digna siempre para mí, falleció de Tuberculosis pulmonar; de ahí que mi hijo se criaba algo de pauperado y siempre con poco apetito, y en vista de tal estado decidí darle la Emulsión Scott, buena alimentación y aire puro, según prescripción facultativa, logrando un cambio tan radical, que hoy, fuerte y robusto, siempre risueño y de buen color, está completamente curado.

Haga el uso que más le convenga de lo narrado, quedando agradecido este Sr. S. S. q. b. s. m. Juan Fernández. Su casa: San José, 97, 4.º Hostalfranch, 4 Marzo 1899.

Recomendamos eficazmente el uso de la Emulsión Scott para todos los niños débiles ó desmedrados. Son sorprendentes los beneficios que les proporciona este excelente remedio. La Emulsión Scott está recomendada por todos los «Centros Médicos», y los facultativos opinan que no hay nada que la pueda suplir.  
La verdadera Emulsión Scott se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre llevando un pescado sobre el hombro; y prevenidos al público contra las imitaciones fraudulentas. La verdadera Emulsión Scott es dulce al paladar y facilita la digestión, además de ser un remedio que contiene las propiedades curativas y alimenticias esenciales del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicerina.  
Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos March, 121, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.



ALMUERZO

Tortilla al natural.—Truchas fritas.—Albondigas de pollo al «gratin».—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de puré de guisantes.—Pecho de ternera relleno.—Alcachofas fritas.—Riñones de carnero ensartados.—Ensalada.—Postres.